

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 159

25. Januar 2010

- Anwesende: Jan Beisenkamp, Adrian Ben-Shlomo, Jens Betz, Elisabeth Böhmer, Mark Brockmann, Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg, Daniel Fuchs, Andrej Gelenberg, Gülşah Ibas, Raphael Krusenbaum, Dino Kussy, Dennis Kühn, Markus Künne, Sascha Kwiatkowski, Janina Kim Marks Martin Matzat, Marie Reitz, Ramin Roham-Pour, Felix Schäfer, Dennis Spyra, Christoph Stahl, Henning Timm
- Verspätet: David Knur
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Diana Howey, Tristan Skudlik
- Für diese Sitzung entschuldigt: Ramona Kuh, Robert Niehage, Fabian Schlenz, Manuel Sträßer
- Gäste: René Hopf
- Sitzungsleitung: Felix Schäfer
- Protokoll: Markus Künne

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Protokoll</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>2</b>
<b>5</b>	<b>Newsletter</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>4</b>

# 1 Protokoll

- Letzte Änderungen sind noch einzuarbeiten. Danach wird das Protokoll veröffentlicht.
- Es besteht kein Bedarf daran, das vorläufige Protokoll zur Korrekturlesung im Büro auszuhängen oder auszulegen.

# 2 Post

(nichts nennenswertes)

# 3 Mails

- Sommersemester-O-Phase (ESE) ist — unter gewissen (harmlosen) Auflagen — genehmigt (siehe Berichte)
- Einladung zum MINT<sup>1</sup>-Seminar

# 4 Berichte

- Treffen zu Studium Fundamentale hat stattgefunden:
  - Acht Leute aus fünf Fachschaften vertreten
  - Studium Fundamentale kommt an vielen Fakultäten besser an als bei uns. Dort gibt es auch viel mehr Veranstaltungen, jedoch auch einige Missverständnisse
  - Angeblich kann jede Veranstaltung/Prüfung als SF gewertet werden — damit wäre der Katalog allerdings obsolet.
  - Es gibt eine relativ lange Liste an verbesserungswürdigen Punkten.
  - Interessanter Ansatz von anderen Unis: Studierende können sich zusammensetzen und eine Veranstaltung anbieten.
  - Der Anstoss »Du *musst* im SF etwas für fünf Punkte machen« wird als positiv bewertet. Dies ist in anderen Plänen häufiger vorgesehen als bei unseren.
  - Frage: Könnte es sich lohnen, das uns auch in unseren Plänen unterzubringen? Das Thema soll in der LuSt<sup>2</sup> angesprochen werden.
- Letzte Woche Dienstag hatten sich einige Schüler angemeldet:
  - Diese wurden von unsere Begrüßungscrowd nicht angetroffen.
  - Dafür wurden Schüler in einer ES-Klausur gesichtet.
- Treffen mit Leuten der Uni-Bibliothek; Planung für Ausgabe von Studienbeiträgen:
  - Pläne für Zukunft. Beispielsweise: Die Heizkosten und Energiekosten für die erweiterten Öffnungszeiten sollten wie die sonstigen Kosten für die erweiterten Öffnungszeiten aus Studiengebühren beglichen werden.
  - Es ist ein neues Schließsystem für die Schließfächer geplant. In der Rede sind RFID-Karten.
  - In Bereichen mit expliziter Buchsicherung können Taschen erlaubt werden.

---

<sup>1</sup>Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften & Technik

<sup>2</sup>Kommission für Lehre und Studium

- Es soll neue Hardware angeschafft werden. Insbesondere sollen Kopierer aufgestellt werden, die mit Geldkarte funktionieren.
  - Fernleihe soll weiterhin subventioniert werden, aber nicht weiter kostenlos sein. Es besteht die Hoffnung, dass sinnlose Bestellungen vermieden werden, wenn man zumindest einen Anteil der Gebühren selber zahlen muss.
  - Im Gespräch ist eine Kooperation mit Stadt- und Landesbibliothek Dortmund. Damit könne man auch als Studierender in der Stadtbibliothek ausleihen.
  - Wunsch: Es soll mehr automatisiert werden. Es soll ein Infopoint für Erstbenutzer aufgestellt werden.
- Die Gebäudekontrolle der letzten Woche war keine Brandschutzkontrolle, sondern ein Besuch der THB (Technische Hochschulbetriebe).
  - THB hat letzte Woche zudem verschiedene Dinge repariert (Schild Sanitätsraum, einige Fenster, Toiletten). An einigen Stellen ist aber eine hundertprozentige Reparatur nicht möglich (z.B. einige Fenster)
  - Am 14. 02. 2011 findet ein Treffen der QSL statt. Ein Thema dabei ist “Zukunft der QSL”
  - FsRK<sup>3</sup>
    - Hochschultage der Stadt Dortmund: Die Vorbereitung scheint nicht in so großem Maße notwendig zu sein wie für das Campusfest. Viel könnte man direkt an der OH14 machen.
    - Die Nacht der Beratung könnte weiter ausgebaut werden. Eventuell könnte man das Büro für die Zeit durchgehend besetzen.
    - Es gibt nun ein kleines Ordnungsheft für Fachschaften, in dem verschiedene Ordnungen abgedruckt sind. Die FSRO<sup>4</sup> ist aber weiterhin noch nicht offiziell
  - Orgatreffen Real-IT-y: Es fehlen noch Helfer!
  - Der aktuelle Sitzungstermin wird als vorraussichtlich fest angenommen. Felix wird versuchen, einen guten Besprechungsraum dafür zu finden.
  - Vor dieser Sitzung hat ein Treffen mit Prof. Janach (Kandidat für den Posten des Studiendekans) stattgefunden. In lockerer Runde sprachen wir über seine Ziele und Pläne:
    - Sollte er gewählt werden, will er sich dafür einsetzen, einige Abläufe zu beschleunigen. Er empfände es beispielsweise als große Verbesserung, wenn Studierende nicht mehr so lange auf Ihre Zeugnisse warten müssten.
    - Zudem würde er gerne einige Systeme zusammenführen: Veranstaltungen der unterschiedlichen Lehrstühle — beziehungsweise der verschiedenen Fakultäten — sollten in einem einzelnen System aufzufinden sein, anstatt sich über viele verschiedene Seiten zu verteilen.
    - Grundsätzlich sollten mehr Dinge elektronisch funktionieren. Papierscheine im Jahr 2011 findet er “veraltet”.
  - Freitag war Karaokeabend. Es gab viele Verrückte und viel Krach. Ramin ist Knuddelkönig.
  - Es gab eine Beschwerde: Von der FSR-Sprechstundenseite aus sind viele Userseiten nicht verlinkt. Einige FSRler scheinen noch gar keine Userseite zu haben; einige haben kein Bild. Nach der FVV sollen diese Seiten standardisiert werden und bald komplett vorhanden sein.

---

<sup>3</sup>Fachschaftsrätekonferenz

<sup>4</sup>Fachschaftsrahmenordnung

- Eine weitere Beschwerde betraf, dass die Termine der Sprechstunden so schlecht wären, dass man an keinem Termin teilnehmen könnte. Angesichts der guten Füllrate des Plans können wir dieser Kritik nicht zustimmen. Es soll nun auf der Seite zusätzlich betont werden, dass auch zu Nicht-Sprechstunden-Terminen oftmals Leute im Büro sind und man per Mail auch persönliche Termine absprechen kann.
- ESE (Erstesemester-Sommer-Einführung):
  - Es gibt mindestens einen Ersti im Sommersemester.
  - Mathematiker verlangen gesonderte Übungen für Mathe2 für die neuen Erstis (für gesonderte Förderung). Diese Übungen sollen von der Informatik bezahlt werden.
  - Weitere Auflage: Ein Mathe-Vorkurs soll angeboten werden. Dies ist allerdings eh geplant.
- Treffen der FakRat-Studis mit Frau Kern-Isberner:
  - Zu SWK sind keine offiziellen Beschwerden bei der Fakultät eingegangen. Ein offizieller Brief der SWK-Studis soll aufgesetzt werden (Mängel aufzählen, nicht nur lamentieren).

*Ankunft (15:13): David Knur*

## 5 Newsletter

- ESE (Ramin)

## 6 Sonstiges

- Engagement FSR (beispielsweise für Real-IT-y) wird als sehr schlecht beurteilt → Dieser Punkt wird aus Zeitmangel auf die nächste Sitzung vertagt.

*Die Sitzung wird geschlossen (15:49)*